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Cher·es ami·es,

Alors que nous avions connu plusieurs épisodes 
de sécheresse au cours des dernières années, 
le moins que l’on puisse dire c’est que l’année  
2024 aura été placée sous le signe de l’eau ! 
Avec plus de 900 mm de pluie cumulés  
sur l’année, c’est presque 25 % d’eau en plus 
qu’une année « normale ». D’ailleurs comme 
vous le savez, notre commune a connu plus-
ieurs épisodes de crues et de coulées de boue, 
dont certaines en plein été, mais heureuse-
ment, à chaque fois, sans gravité majeure.

Pour autant, malgré ces évènements et 
ceux qui, plus globalement, touchent notre 
pays et la scène internationale, j’aimerais 
regarder l’avenir avec optimisme, car il existe 
aussi une autre réalité. Celle dans laquelle  
nous vivons au quotidien et qui fait vivre nos 
villages. Je parle bien entendu des dynamiques 
associatives, du talent de nos artisan·es, de la 
capacité des uns et des autres à se mobiliser 
quand le besoin s’en fait sentir. J’en veux pour 
preuve les jeunes et les habitant·es, nom- 
breuses et nombreux, qui ont donné de leur 
temps à diverses occasions cette année  
pour aider l’équipe municipale que ce soit  
lors de la réalisation du terrain de pétanque, au 
broyage des végétaux, la réfection du clocher, 
les cérémonies du 11 novembre ou plus géné- 
ralement, dès lors, que nous avions besoin  
de bras, tronçonneuses ou tracteur… Soyez-en 
sincèrement remerciés.

De l’optimisme enfin pour les mois à venir qui 
seront marqués, comme vous pourrez le lire 
dans ces quelques pages par : 

 — Le lancement du projet d’aménagement 
et de réhabilitation de la rue Frédéric Chopin 
et d’une partie de la rue Beauregard.

 — La réfection du réseau d’assainissement 
au croisement de la rue Michaux et de la rue  
de Nancy.

 — La mise en place de panneaux photo-
voltaïques sur le toit de l’église en lien avec  
les Centrales Villageoises comme ce fût le cas 
pour les panneaux posés sur l’ancienne école.

 — Et à l’échelle intercommunale, la finali-
sation probable du Plan Local d’Urbanisme 
Intercommunal qui remplacera notre actuel 
document d’urbanisme.

Des projets, pour certains ambitieux pour 
un village comme le nôtre, qui tenaient à 
cœur à l’équipe municipale. Pour autant, ils ne 
doivent pas faire oublier qu’il nous reste égale-
ment à travailler sur la question de l’évacuation 
des eaux pluviales route de Praye, le curage 
des fossés route de St Firmin ou encore la réfec- 
tion des jeux au City.

Pour l’heure, au nom de toute l’équipe muni- 
cipale, je vous souhaite, ainsi qu’à vos proches, 
une belle et heureuse année 2025.

Édito

Marc François,
Maire de Xirocourt
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Création de deux aires  
de stationnement
——
Les entreprises LAC BTP et PARISSE ont réalisé deux aires de sta- 
tionnement chemin de BRALLEVILLE et rue Camille QUILLÉ.  
L’aire de stationnement située chemin de BRALLEVILLE et réalisée  
par l’entreprise LAC BTP comprend quatre places de stationnement 
bordurées en fond calcaire. Ces travaux permettent également  
l’évacuation des eaux de ruissellement au bas du chemin pour un coût 
de 8 873,76 € TTC. L’aire de stationnement située rue Camille Quillé  
et réalisée par l’entreprise PARISSE comprend trois places de station-
nement. Cette plateforme a été réalisée en dalles de stabilisation 
perméables et engazonnées pour un coût de 6 048 € TTC.

Travaux chemin des Ensanges
——
Au mois de mars, à la suite d’une coulée de boue due à de fortes pluies, 
l’entreprise Loisy TP a procédé au curage du fossé situé à l’arrière  
des maisons route de Praye et à la stabilisation du chemin. Une canali-
sation d’évacuation a également été posée pour évacuer les eaux  
vers le ruisseau. Le tout pour un montant de 1 600 € TTC.

Actualités
municipales

 Travaux réalisés

Nouvelles plantations
——
Au printemps, de nouvelles plantations  
sont venues enrichir nos massifs du lavoir,  
du terrain de pétanque, du calvaire et  
de la route d’Affracourt : rosiers, cornouillers, 
charmes fastigiés et cerisiers à fleurs ainsi 
qu’un mélange de vivaces : Eldorado, campa-
nules et des bulbes à fleurs du type tulipes, 
narcisses, muscaris et lupins sont venus 
compléter l’existant.

Réfection  
chemin de Naboncourt 
——
L’entreprise LAC BTP a réalisé une réfection 
partielle du chemin de « NABONCOURT ».  
Les travaux ont porté sur la réparation  
de la chaussée détériorée en partie basse  
du chemin. Une reprise du revêtement abimé 
ainsi que l’amélioration de l’écoulement  
de l’eau de ruissellement ont été réalisées.  
Ces travaux ont permis également de program- 
mer la pose d’une nouvelle borne incendie  
à la jonction du chemin de « NABONCOURT » 
et du chemin « CROIX JACQUOT ». Coût  
total des travaux : 15 194,84 € TTC.
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Réfection de voirie rue du 
commandant Dussaulx 
——
LAC BTP a retravaillé le carrefour entre le 
chemin des Ensanges et la rue du comman-
dant Dussaulx. Une bordure a été posée  
le long du ruisseau des Cornées ainsi qu’une 
grille pour l’évacuation des eaux de pluie. 
L’entreprise a également procédé au bouchage 
de plusieurs nids de poule sur ce secteur. 
L’ensemble de ces travaux a coûté 11 500 € TTC.

 Travaux à venir

Panneaux photovoltaïques
——
Comme ce fut le cas pour la toiture de l’ancienne école, la commune 
poursuit son engagement en matière de production énergétique  
plus vertueuse en mettant à disposition la toiture de l’église au profit  
des centrales villageoises du Saintois. Après avoir vérifié l’état de la 
charpente, les Centrales Villageoises ont confirmé l’installation d’environ 
150 m² de panneaux photovoltaïques ; ce qui correspondra à leur plus 
gros système de production sur le territoire. Cette surface aura 
une puissance de 36 Kwc. Les travaux seront réalisés courant 2025.

Suppression  
des embâcles
——
En partenariat avec la Communauté de Com- 
munes du Pays du Saintois, et dans un souci  
de prévention des inondations, en février 
dernier, un important chantier de retrait d’em-
bâcles sur le Madon a pu être réalisé par 
l’entreprise Hydrotech, spécialisée dans ce 
type d’intervention. 

Création d’un terrain de pétanque
——
Avec l’aide de nombreux·ses bénévoles pour la mise en œuvre  
des matériaux, du calcaire, des poutres en chêne façonnées gracieu- 
sement par la scierie du village, le conseil a procédé à la création  
d’un terrain de pétanque à proximité de l’aire de jeux sur le chemin  
du Breuil.

Réfection du plancher  
du clocher
——

Fin septembre, le plancher du clocher, à proxi-
mité immédiat des cloches, a été refait  
à neuf afin de permettre aux entreprises 
intervenant sur le site de travailler en toute 
sécurité.

Réfection des fossés 
——

L’entreprise LOISY TP a réalisé le curage  
des fossés de notre commune à plusieurs 
endroits :

 — Chemin des ENSANGES 
 — Chemin du CHAUFFOUR 
 —  Rue de NANCY (le long du chemin 

des vignes des ENSANGES) 
L’ensemble de ces opérations a coûté 
5 278,80 € TTC.
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Aménagement rue Chopin  
et Beauregard
——
Pour rappel, les études et les ateliers de concer- 
tations avec les habitant·es, lancés dès 2022,  
ont permis d’établir un schéma global d’aména- 
gement de la commune pour les années à venir. 

Sur la base de ce travail, le conseil muni-
cipal a fait le choix de lancer une 1re tranche  
de travaux sur la rue Frédéric Chopin  
(du grand pont jusqu’à la sortie en direction  
de Jevoncourt) et une partie de la rue C. Beau-
regard. Sur ces secteurs, les objectifs sont 
multiples : sécurisation piétonne, réduction  
de la vitesse, désimperméabilisation des sols 
et embellissement du village.

L’année 2024 aura donc été consacrée au 
plan de financement de ces travaux qui 
s’élèvent à un peu plus de 750 000 € TTC.  
Une somme importante pour notre commune 
qui a nécessité de s’assurer que plusieurs 
partenaires pourraient accompagner financiè-
rement ce projet. Des demandes de subventions 
ont été réalisées auprès du Conseil Départe-
mental de Meurthe-et-Moselle, du Conseil 
Régional, de l’Agence de l’Eau Rhin-Meuse et 
de la préfecture permettant aujourd’hui 
d’assurer le financement  
d’un peu plus de 50 % des coûts à engager. 

Le marché public va donc pouvoir être 
lancé dans les prochaines semaines, ce qui  
devrait permettre de commencer les travaux  
dès le 2d semestre 2025.

Mise en sécurité  
du terrain de jeux
——
Ces espaces de divertissement et de détente 
pour les enfants subissent, au fil du temps,  
les aléas climatiques entrainant une usure  
des jeux pouvant rendre ces équipements 
dangereux. L’organisme en charge du contrôle 
de notre aire de jeux a signalé qu’un des 
poteaux du toboggan était creux et devait être 
remplacé. En parallèle, la hutte à grimper 
présentait elle aussi des faiblesses notoires.  
Le conseil a donc préféré démonter cette 
dernière et travaille au remplacement  
du poteau du toboggan pour la saison 2025.

Réfection du réseau  
d’assainissement
——
En réponse à un dysfonctionnement important 
du réseau d’assainissement en bas de la rue  
de Nancy, la société Malezieux a réalisé un 
curage et une inspection télévisée à l’automne 
dernier. Cette dernière a mis en évidence  
un certain nombre de problèmes, dont certains 
liés à des malfaçons de réalisation, sur les 
différents collecteurs de ce secteur : tuyaux 
écrasés, disjoints, etc.

Pour éviter que les tuyaux ne se bouchent 
à nouveau, des travaux de réfection sont d’ores 
et déjà prévus en bas de la rue du général 
Michaux et sur la canalisation qui traverse  
la route départementale en contrebas de la  
rue de Verdun. Ces travaux seront réalisés 
début 2025 pour un coût estimatif de 12 000 €.
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Le 30 mai 2024, nous apprenions le décès de monsieur Franz  
Joseph Böhm, maire de Waldleiningen de 1979 à 1999.  
Il fut l’un des pères fondateurs des relations entre nos deux 
communes et du jumelage qui fut acté le 27 mars 1986. 
Toujours très actif lors des différents échanges, il était  
à nos côtés chaque année au marché de Noël de 
Waldleiningen.

Pour ceux et pour celles qui ne l’ont pas connu, c’est  
lui qui a apporté la pierre à l’entrée du grand pont ainsi 
 que celle qui orne le mur de l’ancienne école (rue du 
commandant Dussaulx). Pour lui rendre hommage, le 
conseil municipal a décidé de donner son nom à l’actuelle 
placette sur laquelle est planté l’arbre de la liberté.  
Une cérémonie à cet effet aura lieu le 29 mars avec les 
membres de sa famille et ceux qui souhaitent y participer. 

Repas des aînés 
——
En avril dernier, à la salle des fêtes de Bralleville, 
était organisé le repas des aîné·es de nos 
7 villages d’Affracourt, Bralleville, Jevoncourt, 
Germonville, Vaudeville, Vaudigny et Xirocourt !

Merci au comité des fêtes, aux bénévoles  
et aux élus qui ont assuré la mise en œuvre et 
le service, et à nos élus locaux qui avaient fait 
le déplacement pour l’occasion. 

   Associations

1re fête de la musique  
à Xirocourt
——
Le 21 juin dernier, pour la 1re fois le groupe 
xircurtien les « Dad’s Sound » a organisé la fête 
de la musique avec le soutien de la commune 
et de l’association ALEX-GBJ qui a proposé  
au public de quoi se désaltérer et se restaurer 
avec des burgers « made in Saintois ».

Près de 600 spectateurs ont découvert  
et vu défiler plusieurs groupes locaux mis en 
valeur et sonorisés par « Sounds Events » :

— L’orchestre du Collège de Vézelise dirigé 
par Séverine Pernet

— Les Soulfire, groupe rock de jeunes de 
l’école de musique du Saintois située à Haroué

— Les Dad’s sounds de Xirocourt
— Les Teen spirit en partie venant de 

Xirocourt
— La batucada Néo’ Samba é Vida 

de Neuves-Maisons 
— Les Lard-of-death de Vannes le Chatel

Une belle réussite qui donne à réfléchir sur  
une reconduction dans les années à venir.

  Jumelage : 
Hommage à 
Franz Joseph 
Böhm

Plusieurs animations ont été réalisées tout au 
long de l’année 2024, notamment grâce  
aux diverses associations de la commune ou 
du territoire. En plus des programmations 
« d’Être Éco Lié », de l’annuel feu d’artifice  
du comité des fêtes, particulièrement réussi  
en 2024, ainsi que la brocante portée par 
l’ALEX GBJ, voici un rapide tour d’horizon  
des animations proposées :

Fête du court métrage
——
La fête du court métrage a fait escale à 
Xirocourt, le 23 mars dernier. Portées par 
l’ALEX GBFJ et en partenariat avec la mairie, 
2 séances ont été proposées : une pour 
 les enfants et une autre pour les adultes.  
Un moment convivial qui a permis de décou-
vrir une sélection de courts métrages choisis 
parmi les meilleures productions françaises  
et internationale.
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    École du Madon

Concours de pêche
——
C’est sous une après-midi ensoleillée de sep- 
tembre que l’association des pêcheurs à la 
ligne du Saintois a organisé son concours  
de pêche annuel qui a, une nouvelle fois, fait  
le bonheur d’une cinquantaine de jeunes 
pêcheurs et pêcheuses.

Diverses espèces de poissons étaient elles 
aussi au rendez-vous pour le plus grand 
bonheur des enfants qui ont pu repartir avec 
des médailles et divers lots offerts par 
l’association. 

Spectacle estival 
——
Le 27 juillet dernier, 14 jeunes du Saintois ont 
profité d’une semaine de colonie pour s’initier 
au théâtre encadré par « Mon association  
de Forcelles St Gorgon ». Le fruit de leur travail 
a donné lieu à un spectacle dans la cour  
de l’école du Madon.

Fermeture d’une classe 
——
La baisse continue du nombre d’enfants scolarisés à l’école du Madon  
a malheureusement entrainé, en septembre dernier, la fermeture d’une 
des classes et par conséquent, le départ d’une des enseignantes.

Une nouvelle organisation de 3 classes avec 3 niveaux chacune  
a été mise en place pour répartir les 73 élèves présent·es cette année : 

—  Classe de Mme DROUVOT-RUSE Petite Section, Moyenne Section 
et Grande Section (27 élèves)

—  Classe de Mme ODRAT CP, CE1 et CE2 (23 élèves)
—  Classe de Mme LAURENT CE2, CM1 et CM2 (23 élèves)

Les fermetures de classes touchent toute la France, et notre académie 
n’est pas épargnée par la baisse de natalité. La projection de l’académie 
de Nancy-Metz sur le nombre d’élèves en Meurthe-et-Moselle ci-dessous  
doit nous interpeler sur l’avenir de nos écoles.
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    État civil

Olivia RIVOT
Naomi est heureuse de vous présenter sa 
petite sœur Olivia, née le 26 janvier 2024.  
Un rayon de soleil toujours souriant qui fait le 
bonheur de toute la famille habitant au 7  
de la rue du Faubourg. Toutes nos félicitations !

Ylio OLRY
Ylio Olry est né le 10 août 2024. À la naissance, 
le petit Ylio pesait 4,150 kg et mesurait 50 cm. 
Il fait le bonheur de ses parents, Amélie Castel 
et Alban Olry ainsi que de son grand frère 
Soan qui demeurent au 4 rue du Montet. Tous 
nos vœux de bonheur !

MARIAGES 
——

NOUVELLES  
& NOUVEAUX  
HABITANT·ES 
——

3 mariages ont eu lieu en 2024 à Xirocourt : 
—  MAILLARD Anne-Sophie et SIMON Justine 
le 17/08/2024
—  ROUSSEL Christian et BRUSSEAUX Shirley 
le 17/08/2024
—  IOCHUM Frédéric et PIERROT Sandra 
le 31/08/2024

Nous avons eu le plaisir d’accueillir plusieurs nouvelles  
et nouveaux habitant·es au cours de l’année passée : 

—  M. Patrick Vozelle a emménagé au 22 rue  
de Charmes.

—  M. Thierry Manté et sa compagne ont emménagé  
au 8 rue Commandant Dussaulx.

—  M. Loïc Loutterbach et Mme Henriette Boyance  
qui ont construit au 19 bis rue Frédéric Chopin.

—  M. Didier YVON et Mme Valérie BEGIN ont emmé-
nagé 17 de la rue du général Michaux

—  M. Sébastien BARBE et Mme Sophie BAUÉ ont 
emménagé au 3 rue de la Chapelle

DÉCÈS 
——

Au cours de l’année, nous déplorons les décès de :
M. CHRIST Jean-Jacques, qui habitait dans les loge-

ments jouxtant la mairie. Il est décédé le 14 août dernier  
à Essey-Les-Nancy.

M. Bernard REGNAULT est décédé le 17 décembre 
dernier dans sa 95e année. La commune perd ainsi  
son doyen. Il habitait avec son épouse au 2 rue de l’église. 
Toutes nos condoléances aux familles.

NAISSANCES 
——

La vie  
à Xirocourt

Simon DUCROZET
Anaïs Mangenot et Damien Ducrozet ont eu 
l’immense bonheur d’accueillir Simon, leur 
premier enfant, le 19 juin 2024. À sa naissance, 
il pesait 2,7 kg et mesurait 46 cm. La famille 
habite au 26 rue Général Michaux. Nous leur 
présentons tous nos vœux de bonheur !
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Rappels

Bennes de tri 
——

Depuis plusieurs mois, les bennes de tri font 
l’objet de dépôts hétéroclites qui ne sont pas 
acceptables, particulièrement rue de l’église. 

Pour rappel : 
— La déchetterie de la communauté de com- 

munes n’est qu’à quelques kilomètres et est 
ouverte du lundi au dimanche (matin) : https://
www.ccpaysdusaintois.fr/fr/dechetterie.html

— Les erreurs de tri ou incivilités de ce 
genre engendrent des refus de tri par notre 
prestataire de collecte et par conséquent  
des pénalités pouvant in fine impacter le coût 
de la redevance ordures ménagère payée par 
l’ensemble des habitant·es du Saintois

— Déposer, abandonner, jeter ou déverser 
tout type de déchets sur la voie publique  
ou privée est puni d’une amende forfaitaire 
prévue par la loi, allant de 135 € à 750 € 
maximum (ou jusqu’à 1 500 €, avec confisca-
tion du véhicule, si vous l’avez utilisé pour 
transporter les déchets).

Frelons asiatiques 
——
Depuis quelques mois, le frelon asiatique a  
été identifié sur la commune. Des nids ont été 
repérés et à chaque fois détruits par des 
professionnels. Il est rappelé qu’une colonie  
de frelons asiatique peut être dangereuse si elle  
est dérangée, n’essayez pas de détruire le nid 
par vous-même et gardez une distance de sécu- 
rité d’au moins 10 m.

La mairie peut vous transmettre les coor-
données de professionnels au besoin.

Déneigement  
——
À compter de cet hiver, le déneigement des rou- 
tes départementales est de nouveau assuré 
par le Conseil Départemental de Meurthe- 
et-Moselle, tandis que les routes communales 
restent gérées, par la communauté de Com- 
munes qui doit faire face à de moins en moins 
de volontaires pour assurer cette prestation. 

Pour Xirocourt, le déneigement est cette 
année assuré par un agriculteur d’Housseville 
qui a accepté de reprendre exceptionnellement 
pour cette année et dans l’urgence la tournée 
de son prédécesseur qui n’a plus souhaité 
assurer cette mission. 

En cas d’épisodes neigeux, pensez, à  
prendre vos précautions (équipements…) et  
à garer vos véhicules de telle manière que 
le déneigeur puisse intervenir. 
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Dernière ligne droite pour le PLUI 
——
Engagé depuis décembre 2017, le Plan Local d’Urbanisme Intercom-
munal, qui a vocation à venir remplacer l’actuel Plan Local  
d’Urbanisme de Xirocourt, a été arrêté à l’unanimité lors du Conseil 
Communautaire de novembre dernier. Ce travail de longue haleine, 
réalisé auprès des 55 communes du territoire, a donné lieu à de nom- 
breuses séances de travail destinées à réfléchir aux grandes orienta-
tions du territoire pour les années à venir. L’habitat, la préservation  
de l’identité paysagère du Saintois ou encore le développement écono-
mique sont quelques-unes des nombreuses thématiques traitées par  
les élus lors de l’élaboration de ce document de planification.

Aujourd’hui, après cet arrêt du Conseil Communautaire, et confor-
mément aux dispositions légales, chaque commune dispose de 3 mois, 
à compter du 3 décembre 2024, pour émettre un avis sur le PLUI.  
À l’issue de cette période, une enquête publique sera lancée au cours 
de laquelle tout un chacun pourra se saisir des documents : règlement, 
plan de zonage, etc., et rencontrer les commissaires-enquêteurs afin  
de leur notifier leurs éventuelles remarques. Une communication spéci-
fique vous sera adressée, le moment venu, pour vous indiquer les 
modalités pratiques de consultation (horaires des permanences, site 
internet…).

À noter que pour l’heure, l’ensemble des documents du PLUI  
ne sont pas encore consultables par le grand public. Ils le seront au 
moment de l’enquête publique.
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Un peu  
d’histoire

Connaissez-vous 
Claude, Émile,  
François, Marie,  
Beauregard ? 
——

Claude BEAUREGARD est un aviateur français né le 11 août 
1898 à Xirocourt. Fils de François Xavier BEAUREGARD  
et de Marthe Le CARBONNIER de La MORSANGLIERE ; 
il épousa le 10 août 1927 Marie Hélène VALETTE, avec  
qui il eut 3 enfants : François, Marie Claude et Hughes.

Pilote de chasse pendant la 1re Guerre mondiale (adju-
dant dans l’escadrille N 69) ; il devient, après la guerre, 
pilote de ligne à la compagnie aérienne franco-roumaine, 
puis à l’Aéropostale et enfin à Air Orient. Il fut un pionnier 
des lignes aériennes internationales et des vols de nuit ;  
et réalisa, d’ailleurs, le 1er vol de nuit avec passagers en 
1923. Il décéda le 7 juin 1931 en service aérien commandé  
à Sandoway en Birmanie.

Une plaque commémorative est toujours visible sur  
la façade de sa maison natale située au 18, rue du Général 
Michaux, ainsi que sur le caveau familial au cimetière 
communal.



Informations
Pratiques

Mairie

Ouverture
Du lundi au vendredi
de 17h à 18h
Le premier samedi
du mois
de 10h à 12h

4 rue Camille Quillé
54 740 XIROCOURT

03 83 52 50 07
mairie@xirocourt.fr

www.xirocourt.fr/
 /xirocourt
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